# 5- Los efectos del pecado

## Texto bíblico para memorizar:

"Si confesamos nuestros pecados, Dios, que es fiel y justo, nos los perdonará y nos limpiará de toda maldad" 1 Juan 1:9

## Pasajes bíblicos:

- ❖ 1Juan 1: 8 al 10
- Génesis 4
- **♦** Mateo 4:1 al 10
- ❖ Hebreos 4:15
- **❖** Santiago 1:13 al 15

## Materiales necesarios:

- Biblia
- ❖ 10 Hojas de papel
- Marcador
- Un juguete de premio
- Un caramelo
- Un caramelo ácido
- Cinta
- Pizarra y tizas
- Cesta de frutas y verduras, real o de juguete
- Figura o juguete inflable de una oveja
- Trampa de ratón
- Bastón
- Varias hojas de papel (10-15)
- Marcadores
- Crayolas, lápices
- Láminas de advertencias o señales
- Lámina del león
- Tijeras
- Marcadores o cravolas
- Globos grandes o medianos (1-3)

Esta lección está basada en la revista #3 de la Serie Buscadores: "Sabotaje" Se recomienda que leas la historia antes de la clase para familiarizarte con ella. Asegúrate de que cada niño tenga su copia.

## Contenido de la lección: Los niños aprenderán

- Los efectos que el pecado en la humanidad y el mundo
- El peligro del pecado
- La razón por la que todos somos tentados a pecar.

## Introducción para el maestro

La revista comienza respondiendo la pregunta: ¿Qué es el pecado? En esta revista PowerMark presenta la percepción cristiana del pecado. Los buscadores oyen acerca de Satanás y como el desea tentarlos para hacerlos pecar y así alejarlos de Dios. Ellos también aprenderán que el dolor, la muerte, la enfermedad, el egoísmo, las penas, la violencia, y la separación de Dios son algunas de las malas consecuencias del pecado. Descubrirán que Dios tiene la solución para la maldición del pecado. Esa solución es por medio de su hijo Jesucristo.

En esta lección los niños aprenderán las consecuencias o efectos que el pecado ha producido en la humanidad y el mundo. Muerte. Enfermedad, desastre, violencia, dolor, egoísmo, separación de Dios, son algunos de los muchos efectos del pecado. Aún hoy sentimos los efectos del primer pecado aunque hayan pasado muchos años. Los niños también aprenderán que hay consecuencias para nuestras elecciones y que cada uno de nosotros somos responsables de nuestras acciones.

Ellos oirán la historia de Caín y Abel, los hijos de Adán y Eva, y la elección de Caín de matar a su hermano. Todo esto es un resultado directo del pecado de Adán y Eva. Porque pecaron adquirieron una naturaleza pecadora, y esa naturaleza pecadora fue pasada a sus hijos, y a cada uno de nosotros.

## Materiales

- Biblia
- 10 hojas de papel
- **❖** Marcador
- Pequeño juguete de premio
- Un caramelo
- Un caramelo ácido
- Cinta adhesiva

Los niños aprenderán que Dios es la solución al problema del pecado, y como podemos decir ¡NO! al pecado.

## Introducción de la lección

*Título:* "Elección y consecuencia"

**Propósito:** Que los niños comprendan que nuestras elecciones tienen consecuencias, tanto negativas como positivas, y nosotros somos responsables por nuestras elecciones y acciones.

## Preparación

Numera cada hoja de papel del 1 al 10, has números grandes para que todos en el salón los puedan ver. Al otro lado del papel escribe una consecuencia, una acción que el niño pueda llevar a cabo. Como por ejemplo:

- 1- Actuar como un pollo
- 2- Saltar cinco veces con una pierna
- 3- Gatear como un perro
- 4- Recibir un premio del maestro
- 5- Ladrar como una hiena
- 6- Hacer una cara de tonto
- 7- Recibir un dulce del maestro
- 8- Actuar como un mono
- 9- Comer un caramelo ácido
- 10- Cantar la canción: "Cristo me ama"

Pega las hojas de papel en la pared, dejando que se vean los números.

# Instrucciones para la actividad

Escoge 10 niños y colócalos en el frente del salón junto a ti. Uno a la vez los niños escogerán un número de la pared y luego tendrán que representar la consecuencia que diga detrás del número que escogieron. Cada número que se escoja deberá ser quitado de la pared.

Elige los 10 chicos y diles: Vamos a jugar a un juego que se llama elección y consecuencia. Consecuencia es una palabra grande que simplemente significa, lo que sucede después que hacemos una elección. Una consecuencia puede ser buena o mala dependiendo de la elección que hagas. En este juego escogerás un número y luego tendrás que cumplir con la consecuencia que incluye el número que escogiste, en el lado de atrás de la hoja.

Luego de jugar el juego, pregunta a los jugadores: ¿Como te

sentiste antes de hacer tu elección? (respuestas) ¿Qué sentiste al ver cual era tu consecuencia? (Respuestas) ¿Cómo fue la consecuencia a tu elección buena, o mala? (Quienes respondan deberán explicar su respuesta) Ahora que ya vimos todas las consecuencias, ¿Podría algunos de ustedes haber hecho una elección diferente? (permite respuestas)

Dile a la clase: Levanten su mano quienes han hecho elecciones que les han dejado malas consecuencias. Yo creo que todos nosotros hemos hecho malas elecciones, que nos han dejado malas consecuencias. La semana pasada aprendimos sobre la mala elección que hicieron Adán y Eva. ¿Quiénes recuerdan cual fue su elección? (Respuesta: ellos eligieron comer del fruto, desobedecer a Dios) ¿Esa fue una buena o mala elección? ¿Su elección los guió a una buena o mala consecuencia?

La semana pasada aprendimos que el pecado es desobedecer los mandatos de Dios, también aprendimos que el pecado tiene consecuencias. ¿Cuáles fueron algunas de las consecuencias del pecado de Adán y Eva? (Respuestas: que no podrían vivir por siempre, separación de Dios, dolor, arduo trabajo, enfermedad, etc.) En la lección de hoy aprenderemos acerca de los efectos que el pecado trajo sobre Adán, Eva y su familia.

#### **Materiales**

- Biblia
- **❖** Pizarra y tizas
- Una cesta de con frutas y verduras
- Juguete inflable de una oveja

## **Pasaje** Génesis 4

# Lección bíblica

*Título:* "Caín y Abel"

**Propósito:** Aprender acerca de las consecuencias que el pecado provocó en la familia de Adán y Eva.

Preparación: Dibuja un cuadrado en el pizarrón, divídelo a la mitad formando dos columnas. El la parte superior de la primer columna escribe "Elección"; y en la parte superior de la otra escribe "Consecuencia". Coloca la oveja y la cesta de verduras y frutas a tu alcance.

La semana pasada aprendimos que Adán y Eva hicieron una mala elección, ¿Cuál fue? (Respuestas) Yo voy a escribir esa elección en esta columna (escribe, desobediencia a Dios) Su desobediencia fue pecado, y el pecado siempre trae consecuencias.

Nosotros hablamos de las consecuencias del pecado de Adán y Eva hace un momento. Levanten su mano si pueden decirme alguna de esas consecuencias y pasar al pizarrón a escribirlas en la columna de consecuencias. Podemos ver que la elección de Adán y Eva de pecar les trajo varias y serias consecuencias. Mientras continuamos nuestra historia acerca de Adán, Eva y su familia, veremos que el pecado continúa causando dificultades en sus vidas.

Abre tu Biblia en Génesis 4, después que Adán y Eva fueron echados del jardín del Edén tuvieron un hijo que se llamó Caín; luego tuvieron otro hijo llamado Abel. Mientras crecieron también tenían que trabajar arduamente para ayudar a producir los alimentos, techo y vestimenta a la familia. Abel fue pastor, le tocó cuidar a las ovejas. ¿Que tipo de trabajos tenía que hacer Abel para cuidar las ovejas? (Posibles respuestas: darle a las ovejas comida y agua, protegerlas de otros animales, esquilar las ovejas, etc.)

Caín trabajó la tierra cosechando frutas y verduras. ¿Qué tipo de trabajo piensan que Caín debería hacer para cosechar frutas y verduras? (Posibles respuestas: Preparar el suelo hasta que estuviera listo para sembrar, plantar la semilla, regar, proteger las plantas y los árboles de los pájaros, podar, cosechar las frutas y verduras, etc.

Un día cada uno de ellos trajo una ofrenda a Dios. Caín reunió algunas de las mejores frutas y verduras que había cosechado y las trajo como ofrenda para Dios. Señala o levanta la cesta de frutas y verduras. Abel trajo el mejor y más gordo de sus corderos recién nacidos, como ofrenda al Señor. Muestra la figura de la oveja.

El Señor estaba complacido con la ofrenda de Abel porque Abel presentó su ofrenda con un corazón amable y amoroso. Pero Dios no estaba complacido con Caín y su ofrenda porque su corazón estaba enojado y era mezquino. Entonces Caín se enojó mucho, tanto que quería matar a su hermano. El Señor le dijo a Caín: "¿Por qué estás tan enojado? Has lo

El Señor le dijo a Caín: "¿Por qué estás tan enojado? Has lo correcto y entonces también serás aceptado. Si no haces lo correcto, entonces el pecado está como una fiera listo para atacarte, sin embargo, tú puedes dominarlo.

Dios sabía lo que estaba pasando en el corazón de Caín. Él sabía que Caín estaba tan enojado como para matar a su hermano, entonces Dios le avisó y le presentó dos opciones.

<u>Elección 1:</u> Hacer lo correcto <u>Consecuencia:</u> Ser aceptado <u>Elección 2:</u> No hacer lo correcto <u>Consecuencia:</u> Pecado

Veamos lo que Caín decidió hacer. El le dijo a Abel: "Vamos al campo". Entonces ellos fueron al campo y allí Caín atacó a Abel y lo mató. Caín abrió la puerta al pecado. El no escogió hacer lo correcto y ser aceptado por Dios en vez de eso escogió el pecado. (Escriben el pizarrón "Caín escogió matar

a Abel en la columna de elecciones).

Nosotros sabemos que nuestras elecciones traen consecuencias. ¿Cuál fue la consecuencia por la elección de Caín? El Señor le preguntó a Caín: ¿Dónde está tu hermano Abel? Caín respondió: "No se; soy acaso yo el que debe cuidarlo" ¿Qué has hecho? La sangre de tu hermano clama a mí desde la tierra. Por eso ahora yo voy a poner una maldición sobre ti, será fugitivo en la tierra. Tienes que marcharte de esta tierra. Y cuando cultives la tierra, ella no te dará sus frutos.

La consecuencia por el pecado de Caín fue la separación de su familia, separación de Dios, la tierra tardaría mucho tiempo en producir sus cultivos de frutas y verduras; y sería fugitivo en la tierra. (Escribe las consecuencias en el pizarrón, en la columna de las consecuencias). Tomar decisiones incorrectas nunca nos trae consecuencias positivas. El pecado siempre trae dificultades o problemas.

#### **Materiales**

- Biblia
- Trampa de ratones
- Palo o vara

# Lección Objetiva

Título: ¡Atrapado!

**Propósito:** Ilustrar los efectos negativos del pecado

**Preparación:** Aprender como colocar y activar una trama de ratones, de acuerdo a las direcciones del manual que viene con la trampa.

## Presentación:

Sostén en tu mano la trampa, y pregunta a los chicos si ellos conocen lo que es eso y como se usa. Esta trampa se usa para cazar y matar ratas y ratones. Yo les mostraré como funciona. Primero debes buscar un cebo para atraer la rata a la trampa. ¿Qué tipo de cebo piensan ustedes que atraería a las ratas? (Permite respuestas)

Luego colocas el cebo en la trampa (arma la trampa). Esta trampa es peligrosa, tienes que tener mucho cuidado para armarla. (Explica mientras la armas como funciona, lo que hace cada parte) Una vez que la trampa está armada debemos buscar un lugar donde colocarla, debe ser un lugar donde sepamos que la rata va a estar. (Coloca la trampa en el suelo) Generalmente las ratas sienten el olor del cebo y se acercan a él. (Usa un palo para representar la rata, muévelo hasta llegar a la trampa y quede cerca del cebo) El aroma del cebo es muy rico, de hecho la rata pone más atención en el cebo que en la trampa. Muy pronto ese deseo por tener el cebo, se

vuelve tan fuerte; que su preocupación por el extraño dispositivo es sobrepasada por su apetito. La rata se acerca al cebo y ¡Tap!... (Coloca el palo de modo que la trampa se accione y el palo quede atrapado) La trampa se cierra sobre la rata causándole la muerte. Lo que parecía ser tan sabroso se convierte en una terrible trampa.

Esta trampa me recuerda la tentación y el pecado. Cada uno de nosotros es tentado por el pecado, la tentación es como el cebo en esta trampa. ¿Cuáles son algunas de las tentaciones que enfrentamos cada día? (Permite respuestas) Ser tentado no es un pecado. Aún Jesús que era perfecto y nunca pecó fue tentado. Mateo 4:1 al 10 y Hebreos 4:15

Pecamos cuando aceptamos la tentación. (Coloca la trampa nuevamente). Vamos a hacer de cuenta que este cebo es la tentación de robar un caramelo en el quiosco. Pasas por la sección de caramelos y un caramelo llama tu atención. ¡Es muy bueno! No puedes dejar de pensar en el caramelo. Sabes que está mal tomar el caramelo, pero estás tan enfocado en el caramelo que ignoras tu conciencia. Miras a tu alrededor para asegurarte que nadie se de cuenta y tomas el caramelo, lo colocas en tu bolsillo y caminas hacia la puerta y ¡Tap! (Acciona la trampa con el palo) ¡Has sido atrapado por el pecado!

Puedes pensar que saliste impune y que nadie lo notó. Pero hay alguien que sabe todas las cosas, ese alguien es Dios. El ve todas las cosas y sabe todas las cosas. El conoce tu pecado. Pero hay buenas noticias. No necesitamos quedar atrapados en la trampa del pecado por siempre. Dios no quiere que estemos marcados por el pecado, por lo tanto creo un camino para que nosotros podamos ser perdonados, y libres del pecado. Podemos ser perdonados de nuestros pecados al creer, que Jesús el hijo de Dios, vino a la tierra y murió en la cruz por nosotros. Y al confesarle nuestros pecados y pedirle perdón. ¿Que es lo que dice nuestro texto bíblico? Vamos a repasar el texto de la semana pasada.

#### **Materiales**

- Biblia
- **❖** Pizarra y tizas
- Borrador

## Texto bíblico

"Si confesamos nuestros pecados, Dios, que es fiel y justo, nos los perdonará y nos limpiará de toda maldad" 1Juan 1:9

**Propósito:** Cuando el texto es enseñado a través de una actividad, los chicos lo aprenden fácilmente y pueden retenerlo en la memoria por más tiempo.

Escribe el texto y la referencia en el pizarrón.

# Instrucciones para la actividad

Los niños repetirán el texto varias veces con tigo. Escoge a uno de los niños para que borre una o dos palabras del texto, las que él quiera y que luego diga el texto. Todos pueden decirlo con él. Luego escoge otro chico para que borre más palabras y repita el texto con toda la clase. Continúa el juego hasta que las palabras hayan sido borradas.

#### **Materiales**

- Biblia
- Papel
- Marcadores
- Crayolas
- Lapiceras
- Láminas de advertencias o carteles de señales

# Actividad para el grupo #1

**Título:** Advertencia ¡Peligro Adelante!

**Propósito:** Que los niños comprendan que jugar con el pecado es realmente muy peligroso.

**Preparación:** Escribe o imprime varias señales de advertencia, o etiquetas que digan cosas semejantes a estas: venenoso, arriesgado, peligroso, material inflamable, aguas peligrosas, trenes, cigarrillos, trafico o señales del camino. Mientras les muestras a los chicos las señales o etiquetas, pregúntale a los niños ¿Qué sucedería si las advertencias fueran ignoradas? Estas señales nos advierten posibles peligros o problemas. Si ignoramos esas señales, podemos herirnos, enfermarnos o morir.

Lee Juan 1:13 al 15. Los malos deseos nos llevan a la tentación. La tentación puede llevarnos al pecado, y el pecado nos lleva a la muerte. La tentación es como una advertencia, cuando nos sentimos tentados a hacer lo que sabemos que está mal. Podríamos decir "ALTO"; la "A" nos recuerda que tenemos que Analizar lo que realmente es la tentación ( la que nos lleva a pecar); la "L" nos recuerda que La decisión que tomemos va a traernos consecuencias. La "T" que estas a Tiempo de decir no a la tentación; y la "O" Que si quieres Obedecer a Dios puedes pedirle ayuda por medio de la Oración. Luego puedes repasar con los chicos cuales son algunas de las áreas en que podemos ser tentados, (la mentira, el robo, la desobediencia, el hacer trampas.) y como aplicar el método de "ALTO"

Luego de esto dile a los niños que busquen una pareja, y dales los materiales necesarios para hacer señales para advertir sobre el pecado.

#### Materiales

- Biblia
- Lámina del León

# Actividad para el grupo #2

Título: "El pecado al acecho"

**Propósito:** Repasar la lección y aplicarla a la vida diaria

**Preparación:** Traer a clase una lámina de un león o usar la de esta lección

Abre tu Biblia en Génesis 4 y diles: En la lección de hoy aprendimos que Adán y Eva tuvieron dos hijos. ¿Cómo se llamaban? Cada uno de ellos tenía un trabajo ara ayudar a su familia. ¿Qué hacía Caín? (respuestas) ¿Qué hacía Abel? (respuestas.

Cada uno de ellos trajo una ofrenda al Señor. ¿Cual de esas ofrendas agradó a Dios? (Respuestas: la ofrenda de Abel) ¿Cómo respondió Caín cuando se dio cuenta que a Dios no le agradó su ofrenda? Se enojó y se entristeció. ¿Que le dijo Dios a Caín cuando vio que su corazón estaba enojado? Haz lo correcto entonces será aceptado, pero si tu no haces lo correcto entonces el pecado está a punto de atraparte, pero tu puedes dominarlo.

Es interesante como Dios habló del pecado el dijo: "el pecado te acecha como una fiera lista para atraparte. No obstante tu puedes dominarlo" Dios intentó advertir a Caín sobre el peligro del pecado. Esta imagen del pecado es semejante a como se agazapa el león cuando está listo para atacar. Muestra la figura del león. Con esta idea Dios estaba diciendo: "Caín, ten cuidado, el pecado es como un león hambriento, agazapado fuera de tu puerta, esperando que abras la puerta; y cuando tu lo hagas te atacará en un instante. El pecado te destruirá.

¿Qué harías tu si un león estuviera agazapado fuera de tu puerta? (respuestas) ¿Abrirías la puerta o te quedarías dentro donde estás seguro?

¿Cuál fue la elección de Caín? (Respuestas: escogió desobedecer a Dios y matar a Abel) ¿Por qué Caín mató a Abel? (Respuestas: el estaba celoso, enojado, etc.) Odio, celos, furia, son algunos de los efectos del pecado. Estos sentimientos estaban trabajando en la vida de Caín, y el escogió actuar en base a esos sentimientos y matar a su hermano. A pesar de que Dios advirtió a Caín el igual escogió el pecado.

Cuando Adán y Eva pecaron ellos adquirieron una naturaleza pecadora, y ese pecado natural fue pasado a cada uno de sus hijos, y a cada uno de nosotros hoy en día. Todos nosotros

nacemos con una naturaleza pecadora. Eso significa que todos tenemos el deseo de pecar. Pero no significa que debemos cumplir ese deseo de pecar. Podemos decir ¡NO! Al pecado y ¡Si! a Dios y sus mandamientos. Si elegimos jugar con el pecado eso nos traerá problemas. Recuerda el pecado es como un león que está esperándote del otro lado de la puerta. Si el tiempo lo permite, juega a un juego llamado "El león agazapado". Todos los niños deben pararse formando un círculo. Un niño es elegido para ser el "león agazapado" se coloca en el centro del círculo. Se debe agachar como si estuviera al acecho de una presa listo para saltar sobre quienes se le acerquen. Los niños se acercarán al león, tratando de evitar que el los toque. Cuando alguien es tocado ese tomará el lugar del león.

#### **Materiales**

- Biblia
- Tres globos medianos

## Repaso del texto bíblico

"Si confesamos nuestros pecados, Dios, que es fiel y justo, nos los perdonará y nos limpiará de toda maldad" 1Juan 1:9

*Propósito*: Repasar el texto a animar a los niños a memorizarlo.

Juego: Voleibol del texto

**Preparación:** Escribe el texto en la pizarra y reúne algunos globos. Solo usarás uno para el juego, pero debes tener extras por si alguno explota.

Como jugar: Repasa el texto repitiéndolo con los chicos algunas veces. Infla un globo y coloca a los chicos en un círculo. Diles que se pueden mover de su lugar para ayudar a otros durante el juego. Lanza el globo a un niño. El niño debe golpear el globo en el aire y decir la primer palabra del texto. Antes de que el globo caiga al suelo otro chico deberá golpear el globo y decir la segunda palabra del texto. Continúa el juego hasta que el texto haya sido completado. El objetivo de este juego es mantener el globo lejos del suelo. Si el globo cae al suelo entonces se debe comenzar el texto desde el principio.

#### **Materiales**

- Revista #3 de la Serie Buscadores (para cada niño)
- Lápices o lapiceras

## Aplicación

Propósito: Buscar la forma de aplicar esta lección a la vida práctica de los chicos, y animarlos a cambiar sus vidas para vivirla de acuerdo a lo que Dios quiere para ellos. Si hay niños que aún no ha leído la revista, concédeles tiempo para que lo lean en grupos (ver lección 1 para ver las diferentes formas posibles)

Después de que la revista sea leída, has las siguientes preguntas. Que los niños que deseen responder lo hagan levantando la mano. Solo podrá responder un niño a la vez. Asegúrate de que las respuestas no las de solo un niño. Anímalos para que todos participen.

Ten cuidado de que no se transforme este tiempo en una lucha por quién sabe más si el alumno o tu. Eres el líder y haces las preguntas, los niños dan la respuesta correcta. Escucha lo que los chicos tienen para decir, especialmente la porción bíblica de la historia. Al escuchar podrás ver como ellos comprendieron la presentación del evangelio hecha a través de la revista.

## Preguntas:

- 1- La semana pasa aprendimos sobre los efectos que produjo el pecado sobre Adán y Eva. ¿Que sucedió como resultado de la maldición del pecado sobre la humanidad y el mundo? Enfermedades en nuestro cuerpo, desastres naturales, se dicen y hacen cosas que dañan a los demás, violencia, etc Páginas 10 v11.
- 2- La Biblia nos dice que todos somos\_\_\_\_\_\_ Llena el espacio en blanco. *Pecadores Página 11*
- 3- ¿Cuan a menudo somos tentados a pecar? *Todos los días página 11*
- 4- ¿Cuál era una de las principales razones por la que Dios nos creó? Nos creó para que le conozcamos Página 11
- 5- ¿Qué le sucedió a la relación del hombre con Dios después de que Adán pecó? *El pecado nos separó de Dios Página 11*
- 6- Puesto que Satanás no puede leer nuestra mente, ni puede estar en más que un lugar a la vez. ¿Cómo hace para tentarnos? *Por medio de sus mentiras y nuestras propias debilidades Página 11.*
- 7- ¿Cuál es el objetivo de Satanás? *Mantenernos* alejados de Dios y de la eternidad en el cielo.

- 8- ¿Cuál es la solución para el pecado? Dios envió a su hijo Jesús al mundo para que muriera en la cruz por nuestros pecados. Si nosotros creemos que Él murió por nosotros y
- 9- Uno de los buscadores decidió aceptar a Jesús como su Señor y Salvador. ¿Quién fue? *Yaro Página 13*
- 10-¿Cuál es el nuevo plan de Vapir para impedir que los buscadores aprendan más sobre el cristianismo? Sobornarlos. Darles todo lo que quieran a cambio de que dejen de estudiar el cristianismo.

La próxima semana descubriremos si ellos aceptan el soborno o continúan con su búsqueda por la verdad.

## Oración de despedida

Pide a los niños que inclinen sus cabezas y cierren sus ojos. Pregúntales si alguno de ellos quiere pedirle a Jesús que lleve lejos de ellos sus pecados. Guía a aquellos que respondieron en una oración de salvación. Divide la oración en pequeñas frases y pídeles que repitan después de ti.